



Justicia Social

La guerra puede exigirnos para su mejor servicio romper moldes legales; pero ello sólo es admisible para eso, para la guerra, nada más que para la guerra. Quien lo intente bajo el móvil de afanes distintos, buscando predominios personales o colectivos, individuales o sindicales, localistas o regionales, hará una mala obra.
Indalecio Prieto.

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, viernes 16 de Julio de 1937 - Núm. 354

La nueva propuesta de control elaborada por Inglaterra está destinada irremediabilmente al fracaso más rotundo

Una respuesta que nos satisface

Por E. DE FRANCISCO

El órgano oficial de nuestro partido «El Socialista» contestando a la pregunta que formulan algunos colegas, impacientes porque no se realiza la fusión de los dos Partidos marxistas inmediatamente, formula una respuesta que nos satisface plenamente y que se sintetiza en estas palabras: «No se hace la fusión inmediatamente porque ni puede ni debe hacerse». Afirmación rotunda que a continuación razona muy cumplidamente.

De la unidad y de la fusión de los Partidos se ha hecho una bandera de propaganda, exclusivamente con fines proselitistas, sin apercibirse los que así proceden, de que siguen la torpe conducta de los Partidos republicanos españoles, que se pasaron la vida elaborando uniones y fusiones puramente verbalistas, mientras la monarquía atendía a su fusión: Uniones y fusiones que eran flor de un día, porque, como dice muy bien nuestro diario, las conductas, y no las palabras, son las que unen.

Hasta ahora las conductas no han sido base y garantía para una fusión que pueda considerarse como definitiva y fructífera.

Pero, además, ¿por qué ha de hacerse de la fusión una cuestión capital? Se dice que para acelerar el triunfo sobre las huestes fascistas. Poderoso argumento, pero no decisivo.

Va a cumplirse un año de lucha contra el fascismo coaligado. No han necesitado los enemigos desdibujar sus respectivas personalidades para marchar de acuerdo hacia la finalidad que persiguen, a pesar de llevar cada uno sus entrañas repletas de ambiciones y de egoísmos.

Durante un año nosotros hemos cometido muchos errores, muchas torpezas, y esas torpezas y errores quieren borrarse, y evitarse en el futuro simplemente con la fusión de dos Partidos, con la sencillez con que se funden dos trozos de aluminio.

Para acelerar el triunfo sobre el fascismo, es insuficiente la fusión de dos Partidos. Es en cambio decisiva la perfecta diligencia y buen ensamblaje de todas las fuerzas antifascistas. Y es tarea mucho más sencilla si todos sienten de verdad el acuciamento de la hora y se hallan dispuestos a actuar con absoluta buena fe y desinterés.

¿Es tan difícil concretar en un programa común todo lo que puede y debe constituir expresión y norma de conducta de todas las fuerzas opuestas al fascismo, hasta llegar a su aplastamiento?

¿Es sacrificio insoportable comprometerse y cumplir fielmente, a dejar en suspenso toda labor proselitista, lo mismo en el periódico que en la tribuna que en todo lugar y ocasión hasta el triunfo definitivo de nuestras armas?

¿Es realmente imposible—durante este interregno—responder todos a la sola denominación de antifascistas, lo mismo en las trincheras que en la retaguardia?

¿Es absurdo comprometerse y contribuir ahincadamente a lograrlo, que los antifascistas de todas las significaciones se confundan en el Ejército, en la fábrica, en el taller, sin otro símbolo que el común a todos los antifascistas, ni otra preocupación, ni otra consigna que el máximo esfuerzo para la máxima y mejor producción?

Si se contesta negativamente a las preguntas que quedan formuladas, habrá de reconocerse que es fácil llegar a la unidad de acción de todos los antifascistas, hecho mucho más importante que la fusión de dos Partidos políticos.

Si se contesta afirmativamente, habrá que declarar con dolor que si no somos capaces de unir todas nuestras fuerzas durante un tiempo dado, bajo una misma bandera, para defendernos contra un peligro que a todos amenaza por igual, me nos capacitados estaremos para fusionar fuerzas que habrán de convivir con carácter de permanencia con una misma espiritualidad, idénticos afanes, la misma disciplina y la plena hermanidad nacida de saberse comprendidos y respetados.

Hay muchas cosas que contribuyen todavía a disminuir las garantías de eficacia de una fusión orgánica, y en cambio, hay una sola que impone una acción de conjunto que todos estamos obligados a cuidar.

Repetamos con nuestro diario: queremos una unidad auténtica y permanente, no una unidad ficticia y llamada al fracaso. No queremos un ente canijo producto de unas alegrías irresponsables.

«El Socialista», en el artículo que glosamos, ha interpretado cumplidamente el pensamiento de todos los militantes.

Frente Popular de Mahón Comité Ejecutivo GRAN ACTO ANTIFASCISTA

El Comité del Frente Popular de esta ciudad está organizando un gran mitin antifascista que se celebrará en el Teatro Principal a las nueve y media de la noche del próximo lunes, día 19 de Julio, con motivo de cumplirse un año del comienzo de la guerra contra el fascismo nacional e internacional.

Para tomar parte en este acto, han sido invitados todos los Comités del Frente Popular de los pueblos de la Isla y las organizaciones antifascistas de esta ciudad, que ya han empezado a designar los compañeros y compañeras que han de actuar como oradores.

Las representaciones de los Comités del Frente Popular de los pueblos serán portadores de las banderas de las organizaciones antifascistas respectivas, como igualmente las representaciones de las entidades antifascistas de Mahón.

Ha sido solicitada del Ayuntamiento de esta ciudad la Banda Municipal, la que ya ha sido concedida, para que contribuya a tan magno acto con la ejecución de los himnos proletarios y nacional.

Es de esperar que el pueblo antifascista de Mahón, prestará todo su apoyo y entusiasmo a tan importante comicio, haciendo presente con su asistencia al mismo, su repulsa hacia el fascismo y su adhesión inquebrantable al Gobierno legítimo de España.

Mahón 14 de Julio de 1937.—Por el Comité.—El Presidente, VÍCTOR ROTGER. El Secretario DOMINGO FIOU.

DIRECCION DE SANIDAD EXTERIOR Se vicios oficiales gratuitos VACUNACIONES

Habiéndose recibido del Ministerio de Sanidad nueva remesa de vacunas, se participa que las horas y días de vacunación son los siguientes:

Vacunación Antivaricólica: Lunes, miércoles y viernes, de 11 a 12.

Vacunación Antiftífica: Martes de once a doce.

Vacunación Antidiftérica (Anatoxina): Jueves de 11 a 12.

Dispensario Antivenéreo: Consulta diaria de 10 a 11.

Sociedad de Obreros Zapateros y Similares (U. G. T.)

Convoca a sus afiliados a la Junta general que tendrá lugar hoy viernes a las nueve de la noche, con el siguiente orden del día:

Acta, correspondencia, cuentas, nombramiento de delegados para el Congreso, ruegos y preguntas.—LA JUNTA.

REQUISITORIA

González Fernández Manuel, hijo de Antonio y de María, natural de Madrid, de estado soltero, de profesión zapatero, de 22 años de edad, de estatura 1'685 metros, color sano, pelo castaño, cejas al pelo, ojos pardos, nariz regular, barba naciente, sin señas particulares, domiciliado últimamente en Mahón, provincia de Baleares y sujeto a expediente por falta grave de primera deserción simple; comparecerá en el término de treinta días a partir de la fecha de la publicación de la presente requisitoria ante el capitán Juez Instructor del Regimiento de Artillería de Costa número 4, don Manuel Carreras Far, residente en el cuartel de Cala Corp (Villa-Carlos); bajo apercibimiento que, de no efectuarlo en el plazo señalado, será declarado rebelde.

Villa-Carlos 10 de Julio de 1937.—El Capitán Juez Instructor, MANUEL CARRERAS.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

P. RESUPUESTO EXTRAORDINARIO

Esta Junta Administrativa en sesión celebrada hoy, ha aprobado el Presupuesto Extraordinario firmado por la Comisión Municipal de Hacienda con el fin de atender durante lo que resta de año a aquellas atenciones de carácter social propias de todo Ayuntamiento dirigidas exclusivamente por el estado calamitoso promovido por la guerra que estamos sufriendo, como es la de facilitar trabajo a todos aquellos obreros que por paralización de sus industrias, se hallan sin ocupación, lo que representa no poder sustentar sus familias, así como también el de socorrer a los ancianos y breves inválidos que abandonarse se verían obligados a encargarse en la Casa de Asistencia Social, lo que resultaría aún más oneroso para el Municipio, y declarado dicho presupuesto extraordinario como formado a consecuencia de calamidades públicas ocasionadas por la guerra. La Junta Administrativa de este Ayuntamiento ha acordado aplicar al mismo la tramitación que señala el artículo 12 del Reglamento de Hacienda Municipal vigente, haciendo por lo tanto inmediatamente ejecutivos los recursos habilitados para nutrir de ingresos al expresado presupuesto, que no son otros que los que detalladamente expresaba el anexo de esta Presidencia de fecha de 16 de Junio último, con las salvedades introducidas por el acuerdo de esta Junta de 30 de dicho mes, hechos públicos uno y otro y sin que durante el plazo de exposición al público, se hayan presentado reclamaciones contra los mismos.

A hacerlo público para general conocimiento, esta Presidencia se compromete al mismo tiempo en agradecer al pueblo de Mahón su generoso resgo al permitir la imposición de una nueva carga sin queja alguna, lo cual demuestra que se ha prestado bien de la importancia del asunto y que el apoyo al necesitado y desvalido continúa siendo una virtud ciudadana.

Mahón 13 de Julio de 1937.—El Presidente, A. GOMILA.

La Comisión Central de Abastecimientos de Menorca en sesión de 7 del actual, tomó el acuerdo siguiente:

«Prohibir la matanza de gallinas y pollos en toda la Isla, limitándola exclusivamente a aquellos casos que sea indispensable este suministro por prescripción facultativa.»

Lo que se hace público para que aquellas personas que precisen por su salud la alimentación de esta carne, lo justifiquen mediante certificación facultativa y lo soliciten de esta Presidencia para obtener la debida autorización.

Mahón 14 de Julio de 1937.—El Presidente, A. GOMILA.

Asociación Médica (U. G. T.)

Se convoca Junta General Extraordinaria para hoy viernes día 16 del corriente, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda, para proceder al nombramiento de los delegados que asistirán al Congreso que tendrá lugar el día 25 del presente mes.

Mahón 13 de Julio de 1937.—LA JUNTA.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO, noche a las 10. DOMINGO, tarde a las 4, y a las 7, noche a las 10.
MARTES a las 7 tarde
DAMA DE CAWBOYS
y la extraordinaria película de riguroso estreno

El Misterio de Villa Rosa

Gran drama policíaco, interpretado por León Mathot
El actor cumbre, en la película más interesante!

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO a las 7 tarde y 10 noche DOMINGO a las 4 y a las 7 y a las 10 LUNES a las 7 tarde y 10 noche

La graciosa comedia americana

¡Ay que me dá...!!

y la preciosa opereta húngara, de música delicada

El amor de uniforme

por la encantante cantante Martha Eggert

REMITIDO

Camarada director de JUSTICIA SOCIAL:

Ruego a usted dé cabida en el diario de su digna dirección al presente remitido, por lo cual le quedará muy agradecido su camarada, ANDRÉS TRIAY GONZÁLEZ.

Desde el principio de la revolución, había sido requerido para cuidarme del pesaje de los productos procedentes de las fincas rústicas incautadas, del conde y duque, entre ellos la lana, en virtud de venir ejerciendo desde hace tiempo, el oficio de pesador en Ciudadela.

Quien como yo ha puesto siempre en el desempeño de su cometido el mayor celo y escrupulosidad, tenía forzosamente que sorprenderse ante la visita de dos personajes que «ordenaron» a mi esposa que dejara de pesar más lana procedente de las fincas por ellos incautadas.

Más tarde recibí un oficio de los Trabajadores de la Tierra insistiendo en que dejara de adquirir y pesar lana procedente de las propiedades incautadas que regenta esta Sociedad.

Pero mi sorpresa no tuvo límites cuando vi que el día 4 del actual se publicó un pregón por el cual se indicaba a todos los colonos que administran las fincas incautadas, que entregaran los productos con la condición de no llevarlos a mi casa al pesaje.

Como se ve, con tal absurda orden, se ha pretendido perjudicarme notoriamente, haciendo una maniobra política, quizá por no resultar grato a los revolucionarios de nuevo cuño que ahora pretenden mangonear la cosa pública y antes del movimiento actuaban frente a la clase obrera.

Con lo dicho, hay suficiente para demostrar ante el pueblo sensato que bajo ningún concepto, me he hecho merecedor al trato indignante de que he sido objeto por parte de los Trabajadores de la Tierra, los cuales no han reparado en perjudicarme tanto moral como materialmente.

Socorro Rojo Internacional

Señor Director de JUSTICIA SOCIAL:

Le agradecería insertara en su periódico la adjunta carta para satisfacción del pueblo menorquín, quien ha demostrado en todo momento su antifascismo, ayudando eficazmente con sus donativos a nuestros hermanos de la Península.

Suyo y de la Causa, EL SECRETARIO DE PROPAGANDA

Madrid 16 de Junio de 1937.

Estimados camaradas del Comité de Baleares, salud:

Por la presente os comunicamos que ha sido en nuestro poder la ropa y calzado que en la relación acompaña a la misma interviniendo en ellos el camarada José Riera Ramón, el cual ha hecho entrega a este Comité de dichos géneros, como también la cantidad de víveres, por lo que os remitimos copia de facturas, no pudiendo mandar las mismas por estar unidas a otras compras efectuadas por el Comité Ejecutivo, las que quedan archivadas en la Comisión Nacional de Abastos. La relación que os mandamos es exacta, según nuestro recuento.

Estos géneros, aproximadamente unas 16.000 pesetas, como vosotros vereis, van destinados a nuestros combatientes, hospitales y demás centros benéficos; como también a la población civil, que tanto espíritu de sacrificio esta demostrando en la lucha por nuestras libertades.

Este Comité Provincial, como la Comisión de Abastos, os mañda saludos antifascistas, quedando vuestros y de la causa.

Por la Comisión, SANTIAGO CORDERO, rubricado.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

En el Depósito Municipal de este Ayuntamiento, sito en la Avenida del Doctor Guardia número 2 (huerto de la Casa de Asistencia Social), se halla depositada una mula encontrada abandonada en la vía pública en el término de Llumasanas, la que se entregará al que acredite ser su dueño, abonando al Ayuntamiento los gastos que origine su manutención durante los días que haya estado depositada. Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 12 de Julio de 1937.—El Presidente, A. GOMILA.

—En poder del jefe de la Guardia Municipal obra lo siguiente: un billete del Banco de España, encontrado por Pedro Vinent; otro, hallado por Miguel Timoner; y una cartera de piel conteniendo dinero, encontrada por el vocal de esta Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón, camarada Gabriel Servera Galmés.

Información Nacional y Extranjera

El plan de control elaborado por el Gobierno inglés

Londres.—Se ha publicado el plan inglés, que el Gobierno británico ha comunicado a los estados firmantes del pacto de No Intervención.

He aquí las grandes líneas de la proposición:

Reconstitución del sistema de vigilancia. 1.º Vigilancia del tránsito por mar hacia España.

a) Mantenimiento del sistema por el cual los observadores estarán a bordo de los buques que entren en puertos españoles.

b) Supresión del sistema de patrullas navales, que sería reemplazado por agentes internacionales en los puertos españoles con las seguridades precisas.

2.º Control de tránsito hacia España por vía terrestre. Restablecimiento inmediato del sistema de control de las fronteras terrestres.

3.º Medidas complementarias según las exigencias de la situación y destinadas a llenar algunas lagunas en el sistema de vigilancia.

Con el fin de asegurar la aplicación más estricta de la política de no intervención, todos los Gobiernos participantes reconocerán las dos partes como poseedoras de un estatuto que fortifique el ejercicio de los derechos de beligerante en el mar, de conformidad con los reglamentos que gobiernan el ejercicio de estos derechos, bajo reserva de ciertas condiciones enumeradas en el texto.

Con el fin de impedir el transporte de armas a bordo de los buques que sean autorizados a recibir observadores a bordo, el acuerdo de no intervención será extendido a la prohibición del transporte por vapores autorizados a enarbolar el pabellón de las dos partes de los materiales prohibidos.

El Comité estudiará en particular la posibilidad de aceptar observadores extranjeros en los aeródromos de España.

El Comité pasará una resolución unánime en favor de la repatriación de todas las personas cuya evacuación es recomendada en el «rapport» del Subcomité técnico.

Una comisión será enviada cerca de las dos partes con el fin de tomar disposiciones para asegurar el control de las personas en cuestión, tan pronto sea posible.

El Gobierno británico será autorizado por el Comité para entrar en negociaciones con las dos partes en los puntos siguientes:

1.º Instalación de agentes en los puertos españoles.

2.º Repatriación de los voluntarios extranjeros.

El reconocimiento de los derechos de beligerante se convertirá en efectivo cuando el Comité de No Intervención habrá significado que las disposiciones tomadas para la retirada de voluntarios, funcionan de manera satisfactoria y eficaz.

La actitud de las potencias, ante el nuevo plan de control elaborado en Londres

Londres.—La prensa de la mañana se ocupa de la actitud que observan las potencias, en relación a la nueva fórmula de control, elaborada en el Foreign Office. Dicha actitud puede resumirse en los términos siguientes:

«Francia no aceptará la propuesta inglesa rechazándola de pleno. Alemania guarda reserva, si bien se cree que intentará una nueva maniobra para lograr el distanciamiento de Inglaterra con Francia. Italia, a pesar de que también guarda absoluta reserva por ahora, deja entrever que hará una objeción al proyecto en lo que se refiere a la retirada de los voluntarios, que deberá ir precedida del reconocimiento del derecho de beligerante a favor de Franco. También Italia ayudará a Alemania en la maniobra que se prepara para distanciar a las democracias.

La prensa inglesa, en general, se muestra contraria a la nueva fórmula presentada por Mr. Eden, la cual, dicen los diarios, está condenada al fracaso.

El «Daily Express» dice: «¿Por qué no se quedaba Eden en Deauville en vez de venir a elaborar este nuevo y absurdo plan?»

Otros diarios ponen de manifiesto que es seguro que esta es la última vez que Inglaterra intenta salvar la política de No Intervención.

Atlee contra el nuevo plan de control

Londres.—En la Cámara de los Comunes ha tenido lugar por el jefe de la oposición Atlee un violento ataque contra el Gobierno. Manifestó que el nuevo plan británico únicamente era ventajoso para el general Franco. Eden contestando, expresó que la oposición se perjudica asimismo presentando un mal servicio a la causa de la paz.

El victorioso raid de los aviadores soviéticos

San Francisco.—Los aviadores rusos han declarado que en ocasiones volaron a 5.480 metros sobre un macizo rocoso, teniendo que utilizar el oxígeno.

Tuvieron que utilizar un aparato especial, gracias al cual, pudieron desplazar una cantidad de hielo que en forma de capa, habían situado sobre un ala del aparato.

Uno de los momentos de mayor emoción fué al darse cuenta de que se les terminaba la esencia, logrando no obstante aterrizar sin novedad.

Los aviadores han recibido un mensaje de felicitación de Stalin y de numerosas sociedades rusas, así como también uno muy expresivo del Presidente norteamericano Mr. Roosevelt.

La prensa y las autoridades rusas se muestran en extremo satisfechas por el resultado espléndido de este raid que permitirá, según se dice, establecer el servicio Rusia Norteamérica.

Los técnicos rusos aseguran que en breve dispondrán de aparatos capaces de un radio de acción de 25.000 kilómetros.

Los heroicos aviadores serán recibidos por Roosevelt a su llegada a Washington.

Detalles del complot contra Franco

Gibraltar.—Se precisan algunos detalles sobre el complot contra Franco de que se ha hablado estos días.

Efectivamente, ha llegado a esta capital un periodista extranjero, corresponsal de un diario sudamericano, el cual ha dado algunos informes sobre dicho asunto.

El complot fué planeado en Sevilla, pero debido a una mala inteligencia, se supo prematuramente.

Las autoridades rebeldes, simularon un juicio sumarísimo fusilando a todos los presuntos complicados.

A pesar de la gran reserva con que se pretendió ocultar dicho asunto, ha trascendido a la opinión pública de la zona facciosa, la cual se muestra muy descontenta por el procedimiento seguido por las autoridades al servicio del cabecilla rebelde.

El periodista extranjero que ha facilitado estas informaciones, ha dicho también que él por su cuenta abrió una información, la cual le descubrió muchas cosas, pero que la censura le ha impedido dar a conocer desde Sevilla.

Hasta los mismos facciosos reconocen la capacidad de nuestro Mando

París.—Comunican de Salamanca que el jefe de las operaciones del Estado Mayor faccioso, refiriéndose a las recientes operaciones en el sector Centro, ha declarado que el plan gubernamental estaba bien preparado y que el que lo dirigía venía demostrando ser un verdadero soldado. (Febus).

La reunión de hoy viernes del Comité de No Intervención

Londres.—La reunión del Comité de No Intervención se celebrará hoy viernes.

En la tarde de ayer el ministro señor Eden ha sometido a la aprobación del Gobierno británico el plan de mediación.

Los fascistas londinenses provocan desórdenes

Londres.—Se han producido desórdenes en un barrio del Norte de esta capital, provocados por un grupo de fascistas que celebraba una reunión. Fascistas y antifascistas se agredieron, interviniendo la Policía que detuvo a 8 individuos.

Poco tiempo la disfrutará

Bayona.—El ex general Franco ha concedido por decreto publicado hoy, 20.000 pesetas de pensión extraordinaria a la viuda del «gran hacendista» Calvo Sotelo.

En el primer aniversario de su muerte, el 13 próximo pasado, se le abonó la primera pensión en billetes fabricados en Alemania y sin ningún valor en el extranjero. Por lo tanto, la viuda del compinche de Herrera no puede salir de España.

Inesperado regreso del embajador inglés en Nanking

Nanking.—El embajador inglés en China sir Hughes Knotebull, quien habíase ausentado de esta ciudad en uso de licencia, ha regresado hoy, interpretándose su inesperado regreso como una prueba de que el Gobierno británico considera sumamente crítica la actual situación.

Créese saber que el diplomático es portador de un mensaje de su Gobierno para el de Nanking.

Captura de un barco inglés

Londres.—El Almirantazgo confirma oficialmente la captura del buque inglés «Moltod» por el crucero faccioso «Almirante Cervera», en aguas jurisdiccionales españolas. El buque mercante británico se dirigía a Santander.

El crucero faccioso le disparó dos cañonazos, obligándole a detenerse y seguirle.

Los defraudadores de la Hacienda

Washington.—Se ha publicado una nueva lista de defraudadores de la Hacienda Pública entre los que figura el magnate de la prensa Rodolfo Hears. (Febus).

Dimisión del Gobierno chileno

Santiago de Chile.—El jefe del Gobierno ha presentado al Presidente la dimisión del Gobierno en pleno. (Febus).

TEATRO PRINCIPAL

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)

SABADO a las 10 de la noche. DOMINGO a las 4 y 7 tarde y a las 10 noche. GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE La película dialogada en español de grandioso éxito.

SU ÚLTIMA PELEA

por Douglas Fairbanks, (hijo), y Loretta Young.

ESTRENO ESTRENO ESTRENO de la interesante película titulada

HOMBRE DE LEYES

por William Powell y Claire Dodd

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 14.—El texto del parte facilitado a las 22'30 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

Durante la pasada noche el enemigo bombardeó las posiciones que ocupa el 5.º Cuerpo de Ejército, sin resultado.

Durante todo el día se ha combatido en las cercanías de Villanueva del Castillo, siendo el enemigo duramente castigado. Nuestras fuerzas han logrado incendiar un polvorín enemigo, en el cual había buen número de municiones. Se sigue combatiendo con intensidad, con ventaja para nuestras tropas.

EJERCITO DEL ESTE

Como resultado de los últimos combates, han sido mejoradas las posiciones que dominan Albarracín.

EJERCITO DEL SUR

9.º Cuerpo de Ejército.—Fuego de artillería y mortero.

EJERCITO DEL NORTE

Los buques piratas «Cervera» y «Galema», siguen merodeando por la costa frente a Gijón, con objeto de impedir la entrada de buques.

Ayer cañonearon a un barco mercante inglés, huyendo ante la presencia de los barcos de control.

Asturias: Duelos de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

EL PARTE DE AVIACION

Centro: A las 10'30, reconocimientos al N. O. de Madrid.

A las 15'20, bombardeo de Boadilla del Monte y bosque cercano en el que se encuentran varias posiciones enemigas.

A las 17'20, bombardeo de Talavera causando estrago entre el enemigo.

A las 17'55, treinta y dos cazas nuestros han entablado combate con varios aparatos enemigos. El combate ha constituido una nueva victoria, puesto que nuestros pilotos han logrado derribar a 6 Fiats enemigos.

Uno de nuestros aparatos cayó en las inmediaciones de San Martín de la Rosa. El piloto resultó muerto.

A las 18'45, bombardeo de las posiciones enemigas de Villanueva del Castillo.

A las 19'40, bombardeo del aeródromo que tienen los facciosos al Oeste de Talavera.

Simultáneamente varios aparatos de gran bombardeo, han lanzado sus bombas sobre el aeródromo de Aranda de Duero y sobre la línea de ferrocarril que va de Valladolid a — en la provincia de Burgos.

Interesante alocución del general Miaja

Madrid.—Anoche el invicto general Miaja pronunció una emocionante alocución dirigida a los combatientes del campo faccioso.

Después de exponerles el error de que son víctimas por culpa de la traición de los generales facciosos, puso de manifiesto el trato que reciben los prisioneros por los soldados republicanos.

El general Miaja terminó invitando a los soldados rebeldes a pasarse a nuestras líneas para luchar todos juntos contra los invasores extranjeros.

Combate aéreo sobre Madrid

Madrid.—A última hora de la tarde aparecieron sobre la capital doce aparatos facciosos.

Inmediatamente las baterías anti-aéreas abrieron fuego sobre los aviones enemigos, en tanto que aparecían nuestros cazas que entablaron combate con ellos.

El público desde las puertas de los refugios, presencié el emocionante combate y desde las calles se oía perfectamente el tableteo de las ametralladoras. Al cabo de algún tiempo la aviación rebelde, protegida por sus cazas, logró huir vertiginosamente sin haber lanzado una sola bomba.

Nuestros aparatos regresaron indemnes a sus bases.

Detalles de la conquista de Villanueva de la Cañada

Madrid.—Ampliando detalles de la toma por nuestras tropas de Villanueva de la Cañada, se indica que el enemigo se defendió desesperadamente. El combate empezó a las siete de la mañana. En una ocasión nuestros tanques tuvieron que retroceder debido a la lluvia de proyectiles enemigos. Dióse orden de ataque definitivo, siendo arrolladas las alambradas de los facciosos y siendo asaltadas sus trincheras.

La lucha continuó dentro del mismo pueblo que a la postre, fué tomado definitivamente por nuestros valientes soldados. (Febus).

Un artículo de «La Correspondencia de Valencia»

Valencia.—El diario de esta capital «La Correspondencia de Valencia», órgano de la U. G. T., inserta en su último número un artículo, en el cual dice que dicha central sindical está francamente al lado del Gobierno cumpliendo el acuerdo del Comité Nacional. (Febus).

Los buques del control impiden la entrada de barcos en el puerto de Gijón

Gijón.—Un buque mercante inglés fué atacado por un barco pirata, el cual lanzó varios cañonazos. Acudieron los buques de control, ante cuya presencia huyó el navío rebelde.

Durante todo el día intentaron entrar en el puerto varios barcos mercantes ingleses, pero no pudieron hacerlo, puesto que después de haber logrado burlar la vigilancia del «Almirante Cervera» que merodeaba por aquellas aguas, los propios buques británicos de control lo impidieron.

Dichos buques británicos son los que ejercen el verdadero bloqueo de Gijón, de forma más eficaz que los buques al servicio del traidor Franco. (Febus).

De la reunión de Consejo de Ministros

Valencia.—De las 6 hasta las 10 de la noche estuvo reunido el Consejo de Ministros. Se ha aprobado un decreto concediendo los mismos derechos de las viudas y huérfanos de militares a los de los marinos muertos en campaña.

El ministro de Defensa dió cuenta detallada de la marcha de las operaciones de guerra, congratulándose de los éxitos alcanzados por nuestras armas en el frente de Madrid. (Febus).

El avance de los leales en los frentes del Centro

Madrid.—El gran hecho del día es la ruptura de las líneas facciosas en el kilómetro 16 de la carretera de La Coruña. Dicho punto está situado entre El Plantío y Las Rozas. Lejos de terminarse, la ofensiva parte de Valdemorillo al Sur del Escorial, con la conquista de Brunete y se propaga a lo largo de la carretera de La Coruña que con la de Extremadura, constituyen la vía de acceso más importante hacia Madrid.

Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

Por la presente se convoca a todos los afiliados a la Junta General Ordinaria que se celebrará hoy viernes a las seis de la tarde, en el local social (Casa del Pueblo) bajo el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Nombramiento de delegados al Congreso; Sobre desguace de buques.

Se desea comprar un coche para niño en buen estado. Informes en esta imprenta. 2-6